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JUEVES 30 DE DICIEMBRE DE 2010 

  

 
MINISTRO 
MINISTRO DE LA PRODUCCIÓN DARÁ RECONOCIMIENTO A MYPE 100 MIL 

El ministro de la Producción, Jorge Villasante, realizará esta mañana un reconocimiento 
especial a la Mype que alcanzó el registro número 100 mil en el registro de la Micro y 

Pequeña Empresa (Remype). Dicho registro permite a las micro y pequeñas empresas 
incorporarse a la formalidad. Asimismo, en la cita, se distinguirá a las primeras Mypes 

inscritas en la apertura del mencionado registro, que a la fecha siguen en constante 
crecimiento empresarial. Cabe indicar que gracias a la inscripción en el Remype, las micro y 

pequeña empresas pueden obtener un conjunto de beneficios que ofrece la Ley Mype, como 

son: participación en compras estatales, capacitaciones, financiamientos, entre otros. 
(Andina) 

 
SUSTENTAN DENUNCIA POR LICENCIAS IRREGULARES 
El ministro de la Producción, Jorge Villasante, sustentó ante la Oficina Desconcentrada de 

Control de la Magistratura (Odecma) de la región Piura las irregularidades detectadas en la 
tramitación de las medidas cautelares para otorgar licencias de pesca que ha emitido el juez 

mixto de Sechura, Guillermo Zúñiga Sánchez. El titular del sector mostró al jefe de la 

Odecma, Luis Alberto Cevallos, las irregularidades advertidas en los expedientes judiciales, y 
que demuestran que se actúa no solo con omisión de requisitos formales, sino también sin 

observar las normas. Por lo tanto, sostuvo que estaban viciadas de nulidad las resoluciones 
emitidas por el cuestionado juez. (El Comercio B3 – A15, Andina) 

http://elcomercio.pe/impresa/notas/sustentan-denuncia-licencias-
irregulares/20101230/691385 
 
SIN SUSTENTO AUTORIZACIONES DE PESCA DE JUEZ  
El Juzgado Mixto de Sechura, que otorgó medidas cautelares dando luz verde para la pesca 

de anchoveta a empresas desautorizadas por el Ministerio de la Producción, sustentó sus 

fallos en documentos sin sellos ni firmas de litigantes ni abogados, denunció esa cartera.  
Queda en evidencia que la documentación que consta en los expedientes validados por ese 

Juzgado para otorgar medidas cautelares son escritos sin valor jurídico alguno, reclamó el 
titular de Produce, Jorge Villasante. Precisó que los documentos en esos expedientes 

carecen de la firma del demandante o solicitante de la medida cautelar o fueron presentados 

por abogados que no están acreditados para presentar recursos a nombre de sus 
patrocinados.  La semana pasada, el ministro Villasante había denuncia do que ese mismo 

juzgado acababa de otorgar tres medidas cautelares que permiten que igual número de 
embarcaciones pueda salir a pescar, sin tener autorización de ese ministerio. (Gestión 7) 

 
PRODUCE DETECTA CORRUPCIÓN EN LAS LICENCIAS DE PESCA 
Con los expedientes relacionados en mano, el ministro de la Producción, Jorge Villasante 

Araníbar, sustentó ante el titular de la Oficina Desconcentrada de Control de la Magistratura 
(Odecma) de la región Piura, las serias irregularidades detectadas en la tramitación de las 

medidas cautelares para otorgar licencias de pesca emitidas por el juez mixto de Sechura 

que pasan por validar documentos sin ningún valor para trámites administrativos ni 
judiciales. Así lo explicó durante un encuentro sostenido en dicha sede judicial con el jefe de 

la Odecma, Luis Alberto Cevallos Vegas, a quien mostró las irregularidades advertidas en los 
expedientes y que demuestran que se actuó no sólo con omisión de requisitos formales sino 

también sin observar normas, por lo que se vician de nulidad las resoluciones emitidas por el 

cuestionado juez Guillermo Zúñiga Sánchez . (Expreso 17) 
http://www.expreso-peru.com/noticia/2010/12/29/produce-detecta-corrupcion-en-las-

licencias-de-pesca 
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CONFIRMAN IRREGULARIDADES EN MEDIDAS CAUTELARES 

 [Piura] El ministro de la Producción, Jorge Villasante Araníbar, sustentó ayer ante el 

titular de la Oficina Desconcentrada de Control de la Magistratura (Odecma) de Piura, las 
irregularidades detectadas en la tramitación de las medidas cautelares para otorgar licencias 

de pesca emitidas por el juez mixto de Sechura que validó documentos sin ningún valor para 
trámites administrativos ni judiciales, informó dicho Ministerio. (El Peruano) 

 

PROTEGEN CONCHAS DE ABANICO 
El ministro de la Producción, Jorge Villasante, anunció que su despacho desarrollará 

acciones orientadas a impedir la extracción ilegal de conchas de abanico y otras especies 
hidrobiológicas en la bahía de Sechura (Piura). En ese sentido se reunió con varias 

autoridades de la región a fin de poner en marcha un plan conjunto que permita detener esta 
amenaza ambiental. (El Comercio B4) 

http://elcomercio.pe/impresa/notas/breves-economicos_1/20101230/691346 

 
DATOS 

Buenas. El Ministro de la Producción, Jorge Villasante, manifestó que la industria pesquera 
se recuperará durante el 2011 impulsado por los mayores volúmenes de captura y los 

mejores precios del recurso pesquero. (La República 14) 

 
PESQUERÍA 
EL AÑO DEL ORDENAMIENTO PESQUERO 

Dos normativas ordenaron la actividad pesquera. La ya conocida Ley de Cuotas 
(implementada el año pasado) pudo consolidarse en el 2010. “Se ha logrado ordenar la 

pesca industrial. Antes, cuando se daba el inicio de temporadas, las embarcaciones salían 

para competir por los recursos y al descargar la producción, se generaba una tremenda 
congestión”, destacó la Viceministra de Pesquería, María Isabel Talledo. Asimismo, en abril 

fue implementado el Ordenamiento de la Pesca Artesanal (DS-010 PRODUCE) con el objetivo 
de que el pescado para consumo humano directo sea manipulado en mejores condiciones. 

(...)  Por otro lado, se aprobó el proyecto de ley que pretende regular y frenar el 
otorgamiento indiscriminado de medidas cautelares para la explotación de los recursos 

pesqueros. (La República 14) 

 
REACCIÓN 

"Miramos al sector acuicultura con muchísimo interés. Venimos creciendo a tasas de 20%. 

Queremos que la acuicultura sea un sector con gran dinamismo”. María Isabel Talledo, 
viceministra de Pesquería. (La República 14) 

  
POCA PESCA PERO ALTOS PRECIOS DE LA HARINA  
Nuevamente las variaciones climáticas (ahora con la presencia del Fenómeno de La Niña) 

tumbaron la producción pesquera de este año. Así, hasta octubre del presente, el sector 
había descendido, según datos del Instituto Nacional de Estadística e Informática, en 22.6%. 

Y el panorama al cierre del mismo no es muy alentador de acuerdo a las proyecciones de  la 

Sociedad Nacional de Pesquería (SNP). Esta entidad estima que la producción de la pesca 
caería este año en -39% respecto a similar periodo del 2009. Esta situación desencadenó 

que en el 2010, el volumen de captura de anchoveta disminuya en un 40%. De igual 
manera, se reportó un menor dinamismo en la captura de las especies destinadas al 

consumo humano directo como la pota, la caballa y el jurel.  SE DISPARA EL PRECIO DE LA 
HARINA. Paradójicamente, el precio alto de la har ina de pescado compensó el poco  volumen 

de extracción del recurso. Su cotización cerraría en US$ 1,500 por tonelada en el mercado 

internacional. Esto, debido a la demanda de nuestra harina de pescado en los mercados 
asiáticos y al desarrollo de la acuicultura en Chile, que cada vez destina menos harina. (La 

República 14) 
 

 
MYPE E INDUSTRIA 
MANUFACTURA RETOMA CRECIMIENTO SOSTENIDO 
Durante este año, la industria manufacturera retomó la senda expansiva que se vio 

interrumpida el año pasado por la crisis financiera internacional que deprimió  los mercados y 
rompió siete años de expansión continua. Durante buena parte de este año se han dado 

crecimientos mensuales superiores al 10% (en el mes de junio se alcanzó un máximo 

histórico de 22.1%), sustentado especialmente por el dinamismo de la demanda interna, así 

http://elcomercio.pe/impresa/notas/breves-economicos_1/20101230/691346


como por una paulatina recuperación de las exportaciones, lo que sin duda hace más 

sostenible esta recuperación. (Gestión 24) 

 
BUEN AÑO PARA LAS EXPORTACIONES  

Las exportaciones peruanas lograron salir del hoyo durante este 2010, al recupe rarse 
notablemente tras la crisis en la que estuvieron sumergidas hace un año atrás, por lo que las 

cifras de este sector se pintarán de azul, según diversos expertos. Juan Varilias, presidente 

de la Asociación de Exportadores del Perú (Adex), estimó que a l cierre del año las 
exportaciones totales del Perú sumarían los US$ 34 mil 68 millones, lo que implica un 

crecimiento de 26.7%, respecto a similar periodo del 2009. Mientras que el sector tradicional 
lograría US$ 26 mil 300 millones con un crecimiento de 27% y el no tradicional con unos 

US$ 7,700 millones registrando un alza de 26% comparada con similar periodo del año 
anterior. (La República 13) 

http://www.larepublica.pe/archive/all/larepublica/20101230/13/14/todos/14 

 
ASPPOR: DESPACHO ANTICIPADO PUEDE AHORRAR US$ 100 POR 
CADA CONTENEDOR  
El poco uso que viene teniendo el nuevo sistema de despacho anticipado de 
mercancías por la Aduana Marítima del Callao, se debe al desconocimiento 
de los importadores en el país respecto a los ahorros no solo en tiempo, 
sino en dinero que les traerá usar ese mecanismo. "Ese sistema va a 
permitir retirar la carga de inmediato (en lugar de esperar varios días), y 
obtener un ahorro para los importadores de hasta US$ 100 por contenedor 
de 20 pies (TEU)", indicó César Ballón, director de la Asociación Peruana de 
Operadores Portuarios (Asppor). (Gestión 6) 
 
PRECIO DE LA UVA 
El precio promedio de las exportaciones de uva, efectuadas entre enero y noviembre del 

2010, alcanzó los 2,347 dólares por tonelada, lo que representó un incremento de 13% con 
relación al precio obtenido en el 2009, informó el Ministerio de Agricultura (Minag).  En el 

período de análisis se han incrementado las exportaciones de uva en 44% , y el total 
exportado a noviembre asciende a US$ 108 millones. El principal mercado de destino es 

EE.UU. Entre enero y noviembre la empresa El Pedregal concentró el 22% de las 

colocaciones, le sigue Complejo Agroindustrial Beta con el 13%, Sociedad Agrícola Drokasa 
con 10% y Agrícola Don Ricardo con 7%. (Gestión 10) 

 
ACEITE DE GIRASOL 
Entre enero y noviembre las importaciones de aceite en bruto de girasol ascendieron a US$ 7 

millones, lo que significó un crecimiento de 25.9% respecto de similar período del año 
anterior. Asimismo, la cantidad importada de aceite en bruto de girasol aumentó de 7 mil, 

alcanzando una tasa de crecimiento de 8.4%. Según países de origen, se tiene que la 

totalidad de las importaciones de aceite en bruto de girasol fueron originarias de Bolivia, 
ingresando al país a través de Desaguadero, procedente de Santa Cruz. (Gestión 10) 

 
RADAR EMPRESARIAL  

La meta de Aventura Plaza en el Perú es inaugurar un centro comercial cada 16 o 18 meses, 
con un costo estimado en cada unidad de US$ 50 millones a US$ 70 millones. Falabella 

también es socia de Mall Plaza, y por ende, de Aventura Plaza, pero ello no ha generado 

conflictos de interés con Ripley.  (Gestión 10) 

 
SUSPENDEN VENTA DE ACCIONES DE AZUCARERAS 

La aceptan, pero no están de acuerdo. Proinversión acatará la medida cautelar del Primer 
Juzgado Civil de Lambayeque que ordena la suspensión de la venta de acciones del estado 

en las empresas azucareras Pomalca, Tumán y Cayaltí. En este último caso, el director 
ejecutivo de la agencia estatal indicó que el fallo judicial perjudica a los más de 400 

trabajadores de Cayaltí, que se agruparon para comprar las acciones en la subasta que se 

iba a desarrollar hoy en la Bolsa de Valores de Lima (BVL). (Perú.21-9) 
http://peru21.pe/impresa/noticia/suspenden-venta-acciones-azucareras/2010-12-30/293384 
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DECOMISOS EN NAVIDAD SUMARON S/.800 MIL  

Mercadería ilegal por S/.800 mil decomisó la Sunat en operativos realizados por la campaña 

navideña en La Victoria, Cercado, Santa Anita y Callao. El resultado se dio tras la verificación 
de 1,000 vehículos que transportaban bienes sin guías de remisión ni comprobantes de  pago. 

Además, incumplían las normas tributarias de comercialización. (Perú.21-9) 

 
REFORMA DE RÉGIMEN LABORAL QUEDARÍA EN MANOS DEL PRÓXIMO GOBIERNO  

El actual gobierno dejaría para la próxima administración la toma de una decisión sobre el 
reordenamiento de la política salarial en el Estado, un tema más de una vez postergado. El 

viceministro de Hacienda, Miguel Castilla, señaló que de acuerdo a lo aprobado en la Ley de 

Presupuesto para el 2011, se tiene 180 días para hacer un estudio de la factibilidad de todo 
al sector público, a lo cual también se suma un estudio actuarial y remunerativo para los 

militares y la Policía Nacional, y un ordenamiento también del famoso Cafae. "Tenemos estos 
tres compromisos. Realizar estos estudios y acabar en (la elaboración de estos) proyectos de 

ley, que quizás no se logren aprobar en este gobierno, pero que sí dejan el derrotero y el 
camino para la siguiente administración, para un ordenamiento", dijo. (Gestión 8) 

 
ASEGURAN QUE HAY ENERGÍA PARA ABASTECER EL PAÍS HASTA EL 2015 
El ministro de Energía y Minas, Pedro Sánchez, aseguró que las necesidades energéticas del 

país, en especial de electricidad, estarán satisfechas por lo menos hasta el año 2015. Resaltó 

que se hubieran realizado suficientes inversiones para acompañar s in mayores problemas un 
crecimiento de 8% de la demanda futura. (El Comercio B3) 

http://elcomercio.pe/impresa/notas/aseguran-que-hay-energia-abastecer-pais-hasta-
2015/20101230/691382 

 
EN FEBRERO PRÓXIMO SE DEFINIRÁ FUTURO DE DOE RUN PERÚ  
Para febrero del 2011 se sabrá si el complejo metalúrgico de La Oroya seguirá operativo o 

cerrará sus puertas de manera definitiva, toda vez que los acreedores de Doe Run Peru 

(DRP) definan cuál será el destino de la empresa en los próximos meses. El ministro de 
Energía y Minas, Pedro Sánchez Gamarra, declaró que en estas semanas el Indecopi sigue 

evaluando las deudas mineras que la empresa no cumplió con pagar, y que está dentro del 
proceso concursal que los proveedores mineros han presentado a Indecopi contra DRP. 

(Gestión 12) 

 
HOCHSCHILD SE ALISTA PARA PONER EN MARCHA PROYECTO INMACULADA  

La minera Hochschild Mining confirmó ayer la firma del acuerdo estra tégico con su par 
estadounidense Internacional Minerals Corporation (IMZ) para la puesta en marcha del 

proyecto de oro y plata de Inmaculada (Ayacucho). El acuerdo permite que Hochschild tenga 

opción de obtener el 60% de participación en el proyecto Inmaculada y convertirse en el 
operador del proyecto minero. (Gestión 14) 

 
ACTUALIDAD 
ECONOMÍA CRECERÍA 8.5% EN EL PRIMER TRIMESTRE 

La economía crecería a un ritmo entre 8% y 8.5% en el primer trimestre de 2011, según 

proyectó el gerente de Estudios Económicos del Banco de Crédito, Alonso Segura. El mayor 
dinamismo se sustentará en la construcción, la manufactura (demanda interna) y el 

comercio. Mientras la inflación podría llegar a 2.5%, refirió el representante del BCP. 
(Perú.21-9) 

 
CANCILLER ACOMPAÑARÁ AL PRESIDENTE 
El canciller José Antonio García Belaunde acompañará al presidente Alan García Pérez a la 

ceremonia de asunción de mando de la nueva presidenta de Brasil, Dilma Rousseff, que 

sucederá en el cargo a Luiz Inácio Lula da Silva. La presencia del Dignatario y del canciller en 
Brasilia será solo de un día y retornarán el mismo sábado. "Es una obligación del Estado y 

para la consolidación de las buenas relaciones que tenemos con Brasil estar presentes", dijo 
hace unos días el presidente García, quien agregó que por tratarse de un viaje corto no 

habrá espacio para sostener posibles encuentros bilaterales con otros mandatarios presentes 
ni con el saliente presidente, Lula da Silva. (El Peruano) 

 
CONTRIBUCIONES DE COOPERANTES 
Según cifras recogidas por la Agencia Peruana de Cooperación Internacional (APCI) de la 

Matriz Integrada de Proyectos de Cooperación Internacional –MIPCI, durante el 2009, en el 
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Perú se realizaron 929 intervenciones por parte de las Fuentes Cooperantes Oficiales con un 

monto desembolsado superior a los US$ 408.9 millones.  Esta información puede ser 

obtenida gracias a que la APCI lanzó este 28 de diciembre, en una primera etapa, su nuevo 
Mapa de Cooperación Internacional, con la finalidad de fomentar la transparencia de la 

información y socializar estos datos a los ciudadanos. (Gestión 8) 
 

 

 
 


